

PRESSEINFORMATION

Vertragliche Grundlage geschaffen: Gemeindepsychiatrischer Verbund Anhalt-Bitterfeld vollständig konstituiert

Mit der Unterzeichnung durch die letzten drei ausstehenden Partner ist es nun offiziell: Der Gemeindepsychiatrische Verbund (GPV) des Landkreises Anhalt-Bitterfeld ist vollständig gegründet. Insgesamt 24 Kooperationspartner, darunter kommunale, freie und kirchliche Träger sowie Fachinstitutionen, haben sich gemeinsam mit der Landkreisverwaltung auf einen verbindlichen Kooperationsvertrag verständigt. Damit ist der Grundstein für eine verlässliche, koordinierte und zukunftsorientierte gemeindepsychiatrische Versorgung von Personen mit einer psychischen Erkrankung im Landkreis gelegt.

Durch diesen Schritt war der Weg frei für die erste Gesamtsitzung des Verbundes, die am 25. Juni 2025 im Kreistagssitzungssaal in Köthen stattfand. Im Mittelpunkt stand die Wahl des Vorstandes, wodurch eine zeitnahe Handlungsfähigkeit des GPV sichergestellt ist.

Zum neu gewählten Vorstand gehören:

- Claudia Ludwig, Fachbereichsleiterin Bildung, Kultur und Sport, Landkreisverwaltung
 - Gudrun Petzhold, Fachbereichsleiterin Soziales, Landkreisverwaltung
 - Birgit Neuwirth, Alexianer Sachsen-Anhalt GmbH
 - Carmen Ziegler, Gut Zehringen GmbH
 - Steffen Döring, Caritasverband für das Bistum Magdeburg e.V.

Der neue Vorstand wird die Arbeit des Verbundes in den fünf thematischen Fachausschüssen strukturieren: Psychosoziale Versorgungsstrukturen & Qualitätsmanagement, Eingliederungshilfe / Soziale Teilhabe, Sucht, Kinder- und Jugendpsychiatrie und Gerontopsychiatrie.

„Künftig soll ein geplantes Journal des Verbundes über psychiatrisch-psychosoziale Hilfen im Landkreis Anhalt-Bitterfeld informieren und den Austausch zwischen Fachwelt und Öffentlichkeit fördern“, erklärte Dr. Michael Beau, Psychiatriekoordinator des Landkreises.

Als erste Aufgaben erhielt der Vorstand vom Plenum den Auftrag, eine Geschäftsordnung zu erarbeiten, einen Sprecher zu bestimmen und die genannten Fachausschüsse einzusetzen. Die Koordination dieser Aufgaben übernimmt Dr. Michael Beau.

PRESSEINFORMATION



Der Psychiatriekoordinator Dr. Michael Beau und der neu gewählte Vorstand: Claudia Ludwig, Gudrun Petzhold, Birgit Neuwirth, Carmen Ziegler und Steffen Döring (v.l.n.r.).

Köthen, 1. Juli 2025